

Le monument aux morts reprend couleurs



Bernard Vincent, maire de la commune, à côté du porte-drapeau des anciens combattants.

© Photo NR

Ce 11 novembre, lors de la commémoration du centenaire de la fin de la Première Guerre mondiale, la population de Villemain s'est retrouvée au pied d'un monument aux morts entièrement rénové. Un moment d'émotion qui mérite un peu d'histoire.

C'est le 15 février 1920 à la demande de l'administration de l'époque que la municipalité avait entrepris l'idée de construire un monument dédié aux poilus qui n'étaient pas revenus au village, suite à cette horrible tuerie qui a marqué l'existence de ce premier conflit mondial. Pour ce faire, le 15 février 1920, une souscription avait été lancée auprès des habitants pour financer les travaux de cette entreprise symbolique, avec l'assurance que le complément serait financé par la commune. En 1921 les travaux débutaient par l'entreprise Sitaud de Loubillé qui se chargeait également de ceindre l'ouvrage d'une grille métallique. Par la suite, en 1922, la journée du 11 novembre est devenue fête nationale, et c'est le 15 novembre 1922, que le monument a été inauguré en présence du sous-préfet et du député. Au cours de cet évènement, une plaque comportant les noms de 19 anciens élèves avait été offerte à l'inspecteur des écoles, M. Dumonceaux, par Auguste David, adjoint au maire.

En 2018, en mémoire à toute cette petite histoire rurale mais surtout en souvenir de la grande « histoire », le maire de la commune, approuvé par le conseil, a entrepris de redonner des couleurs à ce monument, lieu incontournable du patrimoine de nos villages. Ainsi, ce 11 novembre 2018 les habitants du bourg ont pu assister à cette célébration devant un édifice renouvelé où des lettres de poilus ont été lues par un enfant du village et par les membres du conseil avant la lecture, par le maire, de la déclaration du Président de la République.